

## Justicia al día

### Día de la Bandera

En México, cada 24 de febrero se celebra de forma oficial el **Día de la Bandera** para rendir homenaje y reafirmar el orgullo a la patria.

La bandera de México es un símbolo de libertad y lucha, por lo que debe ser tratada con el máximo respeto.

Esta efeméride se estableció el 24 de febrero de 1934 y se puso en marcha oficialmente en 1940 por decreto del entonces presidente Lázaro Cárdenas del Río.

¡Te invitamos a conocer más de nuestro lábaro patrio...!

Ve al video

### Persona transexual obtiene nueva acta de nacimiento en Tamaulipas

La justicia federal pugna por el reconocimiento legal de la identidad de género de las personas transexuales, y ha definido los límites de la libertad de expresión para que no sea utilizada como argumento de discursos discriminatorios o de odio.

En este contexto, el juez Juan Fernando Alvarado López concedió la suspensión definitiva a una persona transexual para que el Registro Civil de Reynosa le expida una nueva acta de nacimiento, sin alterar su filiación, pero reconociéndola como mujer.

Conoce más

## Punto de vista

### Las mentiras y el cerebro

En esta colaboración especial, la Jueza Quinto de Distrito Especializada en Ejecución de Penas, con sede en la Ciudad de México, **Magdalena Victoria Oliva** comparte desde su experiencia el análisis del porqué los seres humanos mienten y cómo el cerebro de un mitómano pasa por un proceso de auto entrenamiento donde acaba prescindiendo de toda emoción o sentimiento de culpa.

Consulta la nota

## Todo cuenta

### Seguridad de personas juzgadas, prioridad del CJF

El óptimo funcionamiento de juzgados y tribunales involucra también la seguridad de sus titulares; en este sentido debemos asegurar que puedan ejercer su función de manera imparcial y profesional, en completa independencia y sin presiones externas.

De manera que debemos actuar rápida y oportunamente ante toda situación de riesgo, intimidación o amenaza que ponga en peligro su integridad o su vida o la de su familia, a través de diversos mecanismos del esquema de medidas de protección.

#### El CJF cuenta con

- El **Centro de Atención de Solicitudes en Materia de Seguridad (CASS)**: Atiende las peticiones de medidas de protección presentadas electrónicamente.
- La **Comisión de Vigilancia y la Secretaría Ejecutiva de Vigilancia**, cuyas funciones son, entre otras:
  - ✓ Proveer medidas de apoyo y protección
  - ✓ Conocer de los temas de seguridad
  - ✓ Continuación, modificación o retiro de medidas de protección
- Sustitución, reparación, resguardo y traslado de vehículos

La seguridad de las personas usuarias, así como de las y los servidores públicos en las sedes judiciales está garantizada mediante **cuatro procesos operativos**:

#### 1. Evaluación del personal de vigilancia contratado



#### 2. Coordinación y supervisión de los sistemas de seguridad y vigilancia



#### 3. Supervisión a los Centros de Control



#### 4. Monitoreo de las sedes judiciales



#### Las sedes judiciales además cuentan con:

- Infraestructura tecnológica de punta, que garantiza la interoperabilidad de los sistemas de seguridad
- Máquinas de rayos X
- Arcos detectores de metal
- Equipos detectores de explosivos
- Cámaras de vigilancia y circuito cerrado



## Multimedia

### En CJF Informa Te escuchamos

En este último episodio de la primera temporada de **Te escuchamos** presentamos el testimonio de personas con VIH y, cómo a través del acompañamiento legal de la Defensoría Pública se hace efectivo el derecho a la salud, los servicios médicos, así como tratamientos y medicamentos especializados para este grupo vulnerable.

¡Escúchanos aquí!

O por Spotify

### En Hablemos de Justicia Penal Acusatorio

Entérate cuáles son las etapas de un juicio bajo las reglas del Sistema Penal Acusatorio y cómo son protegidos los derechos de las y los imputados, así como de las víctimas. Así lo explica el Juez **Álvaro Niño Cruz**, especializado en el Sistema Penal Acusatorio.

Ve al video

## Lo que hay que recordar

Febrero

18

**Día Mundial de la Justicia Social.** El Día Mundial de la Justicia Social se celebra con la finalidad de tomar conciencia, erradicar la pobreza y promover el empleo pleno y el trabajo decente; la igualdad entre los sexos, el acceso al bienestar y la justicia social para todos. La ONU considera que el crecimiento económico no tiene sentido si no redundan en el bienestar real y sostenible para que la justicia social sea una realidad.



## La justicia en el mundo

### Riesgos de elegir a magistrados por voto popular

Mientras en México se discute la iniciativa de reforma para que jueces, magistrados, y ministros sean elegidos en las urnas, el diputado de Bolivia, Héctor Arce Rodríguez advierte de los riesgos de elegir a los representantes del Poder Judicial, a través del voto popular. Conoce su opinión.

Conoce más

### Crisis en Colombia por nombramiento de fiscal general

La función garantista de los Poderes Judiciales para preservar la democracia ha sido motivo de ataques de gobiernos autoritarios en todo el mundo. La Corte Suprema de Colombia enfrenta presiones sobre su autonomía e independencia para nombrar al nuevo fiscal general de aquel país.

Conoce más

DEMOCRACIA

## Somos CJF

### Termina su encargo el consejero Alejandro Sergio González Bernabé

El magistrado **Alejandro Sergio González Bernabé** concluyó, este 23 de febrero, su encargo como consejero de la Judicatura Federal, donde encabezó varias comisiones, entre ellas, la de Carrera Judicial. Tras una larga trayectoria dentro del Poder Judicial Federal, como consejero, González Bernabé contribuyó a la formación de una nueva generación de personas juzgadas.

Ve a las fotos



Síguenos en:

